

令和4年5月三浦市教育委員会定例会会議録

○日 時 令和4年5月31日（火） 午後3時00分～午後3時24分

○場 所 三浦市民交流センター

○次 第

1 開 会

2 会議録の承認

3 署名委員の指名

越 智 康 一 委員、 廣 瀬 牧 実 委員

4 教育長報告

(1)学校行事について

(2)学校でのマスク着用について

(3)令和4年第2回三浦市議定例会について

5 報告事項

(1)令和4年4月の後援名義等使用について

(2)三浦市学校教育ビジョンについて

6 審議事項

(1)議案第15号

一般社団法人みうら学・海洋教育研究所の事業実績等報告書類の送付について

7 その他

8 閉 会

○出席委員（5名）

教 育 長	及 川 圭 介
教育長職務代理	越 智 康 一
委 員	石 毛 浩 雄
委 員	石 崎 勇 吾
委 員	廣 瀬 牧 実

○説明のために出席した職員

教 育 部 長	増 井 直 樹	教育総務課長	塚 本 孝 治
学 校 教 育 課 長	高 梨 真 一	学 校 給 食 課 長	武 田 健 二
青 少 年 教 育 課 長	平 松 恭 輔		

○事務局出席者

教育総務課教育総務グループリーダー	浦 西 伸 一	教育総務課主事補	吉 田 か お り
-------------------	---------	----------	-----------

○傍 聴（0名）

○及川教育長　　こんにちは。ただいまより令和4年5月三浦市教育委員会定例会を開会いたします。

まず、はじめに前回の会議録の承認を行います。

前回会議録の案につきましては、すでにお手元に送付してございますが、本案修正等に関する皆さまのご意見を頂戴したうえで、誤字脱字等の修正については教育長一任とすることについてご承認いただきたいと思います。

修正等のご意見があれば、ご発言をお願いいたします。

(発言等なし)

○及川教育長　　なければお諮りします。

前回会議録について、別添「令和4年4月三浦市教育委員会定例会 会議録」のとおりとすることについて、併せて、誤字脱字等の修正については教育長一任とすることについて、ご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

○及川教育長　　ご異議ないようですので、前回会議録についてそのようにいたします。

本日の定例会の会議録署名委員に越智委員と廣瀬委員を指名いたします。

よろしくをお願いいたします。

○及川教育長　　それでは、次に進みます。次第4「教育長報告」として、私から報告をさせていただきます。

まず、行事関連につきまして、初声小学校と名向小学校の6年生が、昨年度、5年生のときにコロナの関係でキャンプに行くことができませんでした。それを6年生に入ってから行ったということでもあります。初声小学校については4月27日、28日そして、名向小学校については、5月20日、21日、1泊で行ったということでもあります。宿泊行事ということで仲間づくりということを主に置きながら、1泊2日のキャンプを行いました。

そして、中学校に関しましては5月19日(木)に市内3校の中学校で体育祭を行いました。この体育祭につきましては、給食を挟んで午後も行ったということで、コロナが続いてはいますけれども、できることはやっという基本方針を示しておりますので、それに従って今年度については午後も行ったということでもあります。また、この体育祭の時に、ライオンズクラブから寄付をいただいたテントを各中学校それぞれ立てたということでもあります。折り畳み式のテントでして、ワンタッチで広がる4間2間のかなり大きなサイズのものでありますけれども有効に活用したということでもあります。

また、5月28日(土)に三崎小学校と旭小学校で運動会を行いました。ほかの小学校6校につきましては秋ということなのですが、この2校については年間の行事等の関係もあって春に行ったということでもあります。

また、コロナ関連についてですが、市内の状況をみますと中々ゼロにならないですね。5月は昨日までゼロという日は1日もなく、多い日は2桁という日もあるということであります。小中学生も出ているという状況は続いております。

そうした中で夏に向けて暑くなるということで、テレビの報道でマスクの着用について色々とり上げられることが多くなってきていますが、文部科学省の通知等と併せましてマスク着用について市内の学校に27日に通知を行っております。

マスクについては、これまでの感染対策ということで基本的に続けていくということですが、これから暑くなるということで、熱中症に対してのリスクが高くなっていくので、場面によって外すという指導も行っていくということであります。4点あげて保護者には伝えてあります。

まず1つ目として、呼吸が苦しいような場合、苦しくなることが予想される場合。

そして2つ目については、屋外の活動で人との距離が十分に確保できるような場合、また会話がほとんどなされない場合。

3つ目については、体育の授業や部活動、外遊びのとき。ただし密にならない状況については配慮をすること。

4つ目については、登下校のときということですが。

登下校については、昨年度もマスクを外してもいいよという指導はされていたわけですが、今年度、改めて指導していく形になります。ただし、公共交通機関を利用して登下校を行う場合、当然マスクは必要になりますが、徒歩での登下校のときにはマスクを外しましょうという話をしていきたいと思っています。

このマスクを外すということについては、先ほども申し上げたように熱中症対策ということではありますが、そのような中で外す場合、大きな声で話をしたり、密室での会話は控えていきましょうということも併せて伝えていきたいと思っています。

また、もう1つ大切な配慮としてはマスクの有無、付ける、付けないなどによってのいじめや差別が行われないような指導する側の配慮も必要だと思いますので、それも併せて行っていきたいと思っています。そのほかの熱中症対策としては例年通りこまめな水分補給、温度湿度によつての休憩、運動時間の制限ということも今年度併せてこれまでと同様に行っていきます。

そして、6月は市議会の月ということで、6月3日に召集告示がなされて、予定では6月10日から21日までの期間、議会が行われるということであります。学校関係、教育委員会関係については毎回多く質問が出されております。今回もそのようになると思います。

また、先日の総合教育会議のときに教職員のアンケートの分析結果ということで報告をさせていただきましたが、そのことに関しての陳情が出されるということであります。

いずれにしても、対応が多くなっていく議会になると思いますので丁寧な対応を心がけていきたいと思っています。

以上で教育長報告を終わります。ご質問ございましたらお願いいたします。

(発言等なし)

○及川教育長 報道やテレビなどでもマスクを外す様な場面というのを想定しながら、出されているのを良く見ますけれど中々外しませんね。仕事とかははどうでしょうか。

○石崎委員 みんな外していますね。

○及川教育長 そういうことは積極的に行わないとこれから暑くなっていくので大変だろうなと思いますね。
ご質問等よろしいでしょうか。

○及川教育長 なければ次に進みます。それでは、次第5「報告事項」に入ります。
(1)令和4年4月の後援名義等使用について、報告をお願いします。

○塚本教育総務課長 それでは、令和4年4月の後援名義等の使用についてご報告いたします。
議案・資料1ページ、資料1をご覧ください。
令和4年4月に資料記載の教育総務課関係11件、学校教育課関係3件の計14件の申請について、後援名義使用の承認をいたしました。
年度当初ということで、1年を見通した申請もございます。また、昨年度まで、文化スポーツ課で受けておりました申請につきましては、教育総務課で申請を受け承認をしております。
内容等についてご質問・ご不明な点がございましたら、お願いいたします。
報告は以上でございます。

○及川教育長 報告は終わりました。ご質問等がございましたらお願いいたします。

(発言等なし)

○及川教育長 よろしいですか。なければ次に進みます。
続きまして、(2)三浦市学校教育ビジョンについて、報告をお願いします。

○塚本教育総務課長 それでは、三浦市学校教育ビジョン地域協議会等について口頭で報告いたします。
直近の動向についての報告となります。
令和4年5月27日、初声市民センターにおいて、令和4年度第1回目の三崎・南下浦地区合同の地域協議会を開催いたしました。
内容につきましては、保護者向けアンケートの最終的な確認と、市民向けアンケートの骨子についての確認、教職員向けアンケートの中間報告を行いました。
今後につきましては、保護者向けアンケートについては、軽微な修正を行い、6月中に実施、収集、単純集計といったスケジュールで行いたいと考えております。規模としましては、小学生1,390名、未就学児839名程度ということでご承知おきください。
また、市民向けアンケートについては、具体的な設問については次回の地域協議会で示していく予定です。
学校教育ビジョンに関する報告は以上となります。

○及川教育長 報告は終わりました。ご質問等がありましたらお願いいたします。

(発言等なし)

○及川教育長 よろしいでしょうか。なければ次に進みます。

続きまして、次第6審議事項に入りたいと思います。(1)議案第15号「一般社団法人みうら学・海洋教育研究所の事業実績等報告書類の送付について」を議題といたします。

事務局より説明をお願いいたします。

○高梨学校教育課長 それでは、議案第15号「一般社団法人みうら学・海洋教育研究所の実績等報告書類の送付について」ご説明いたします。

本議案は、一般社団法人みうら学・海洋教育研究所の実績等報告につき、三浦市議会報告案件として三浦市長に送付することについて承認を求めるものです。

議案資料3ページ、資料2をご覧ください。

本市における人材育成及びみうら学・海洋教育の推進のため、平成28年3月8日に本件の一般社団法人が設立され、事業を行っているところでございます。

また、法人の設立に際し、設立費用相当額についての基金の募集が行われ、本市が引き受けを行って設立費用の100%、15万9千円が基金拠出の形で本市より出資されていることから、市議会にも報告が義務づけられており、6月議会で報告することとなっております。

議案・資料4ページは、実績報告書でございます。

個別事業の記載はしていませんが、例年開催している「海洋教育のつどい」は、新型コロナウイルス感染防止を考慮し書面開催としましたが、各学校が開発した海洋教育カリキュラムをまとめたパンフレットを作成し、市内全児童・生徒に配布し、各校の実践について情報共有を行いました。加えて、各校の児童・生徒の海洋教育活動についての発表の動画等をイントラネット上のサイトに配信し、市内全小中学校の交流を図るための手立てとしました。

続きまして、決算等につきまして、5ページから8ページまで、議会報告の形式に沿って記載しております。

5ページの1、財源につきましては、三浦市学校教育における永続的な海洋教育の推進を目指し、令和2年度より、三浦市教育委員会教育研究所にて人件費等を計上し、海洋教育の推進に取り組んでおります。

経常収益については、三浦海業公社より「みうら・みさき海の駅“うらり”セールスプロモーション事業の一環として、「市内小中学生が海に親しむイベント等の実施」を目的に事業委託を受けました。その事業委託に伴う受託金275万円と受け取り寄付金が主なものとなっております。

続きまして、9ページをご覧ください。令和4年度一般社団法人みうら学・海洋教育研究所事業計画書でございます。

令和元年度に日本財団からの助成が終了したことを受け、これまで一般社団法人みうら学・海洋教育研究所が中心となって担ってきた三浦市の海洋教育推進の取組を切らすことなく、永続的なものとするため、一昨年度より三浦市教育委員会教育研究所が中心となって業務を行っております。その教育研究所の活動を支援していくこと及びこれまで同様に海洋教育に関する

情報発信を行っていくことを、一般社団法人みうら学・海洋教育研究所の活動計画の中心にすえております。

以上で説明を終わります。

○及川教育長 説明は終わりました。ご質問等がありましたらお願いいたします。

○廣瀬委員 昨年度マリパークを辞められた方が教育総務課に入られて、海洋教育の方も少し学校での指導等も出来たらいいという話を以前、お伺いしましたが、3年度、具体的な活動ができたのかまた、4年度に向けてその方を迎えた具体的な計画等はあるのでしょうか。

○増井教育部長 令和3年度に教育総務課に労務職員として1名配置をされています。その方は京急油壺マリパークで、海の生物に関わるお仕事をされていた方ですので、海の生物や海洋学にかなりの知識を持っている方です。今のところ教育総務課での労務員としての配属になりますので、令和3年度の活動については、海洋教育のお手伝いという形で本来業務である労務がない時に磯観察のお手伝い等を行っております。かなり知識が豊富ですので、小学生が疑問に思う磯の生物に関することすべてを答えられるぐらいのレベルであります。かなり好評といますか良い学習の手助けをしているのではないかと考えております。

今後その職員の活用については、計画的に海洋教育に携われるようにしていきたいなという計画で人事ともお話をしているところです。

○及川教育長 もう少し具体的にこういう場面でということがあればお願いします。

○高梨学校教育課長 今年度の活動になりますが、先ほど話が出ました磯観察は何度か行っており、実際に子どもたちに指導しております。また、同じ日に二つの学校で行われる場合は、渋谷事務局長と岩瀬さんがそれぞれ別々に分かれて学校のフォローをしていますので学校からも大変好評です。知識に専門性があるので聞いたことに対してすべて答えてくれるということは各学校から聞いているところであります。

今年度は本格的な引継ぎの年と捉えてかなり積極的に一緒に活動していただいています。

○及川教育長 本格的には来年度ということですね。

○増井教育部長 雇用の形態のこともありまして、かなり調整が必要なのですが、ゆくゆくは海洋教育を推進していく職員に位置付けたいと考えております。

○及川教育長 そのほかいかがでしょうか。

○石崎委員 ホームページを色々見させてもらって、授業行う対象の学校と学年の選定基準はあるのでしょうか。

○高梨学校教育課長 海業公社からの事業委託につきましては、現時点で4年間継続されるとお話を伺っているところです。そこで市内11校ありますので、現時点で3校、3校、3校、2校というかたちで計画的にどの学校も回せるように順番にお願いしています。特に何年生という縛りはなく、学校ごとをお願いしている形になります。

また、今年度は、剣崎小学校、上宮田小学校、南下浦中学校が重点的に活動していくこととなります。

○及川教育長 そのほかいかがでしょうか。

(発言等なし)

○及川教育長 よろしいでしょうか。なければお諮りいたします。

議案第15号 「一般社団法人みうら学・海洋教育研究所の事業実績等報告書類の送付について」原案のとおりとすることについてご異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

○及川教育長 ありがとうございます。

ご異議がないようでしたので、そのように決しました。

それでは続いて、次第7「その他」に入りたいと思います。

事務局から何かありますか。

(特になし)

○及川教育長 教育委員の皆さん何かございますか。

(発言等なし)

○及川教育長 ないようでしたら、「その他」を終了します。

それではこれもちまして、令和4年5月三浦市教育委員会定例会を閉会いたします。

ありがとうございました。

◇ 午後3時24分 閉会 ◇
